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No dia 13 de junho, associados do Sinduscon 
Paraná Oeste terão a oportunidade de partici-
par de um programa voltado para a prática e o 
aprendizado na área da construção civil. A inicia-
tiva é promovida pelo Comat (Comitê de Mate-
riais, Tecnologia, Qualidade e Produtividade) da 
entidade, que busca fomentar o conhecimento e 
a troca de experiências entre os profissionais do 
setor.

O evento consistirá em uma visita técnica ao 
canteiro de obras de um dos edifícios mais im-
ponentes da cidade de Cascavel, conhecido 
como as torres gêmeas do Square Life Center. 
Este empreendimento está localizado nas proxi-
midades do JL Shopping, uma área central e de 
fácil acesso na cidade. Durante a visita, os parti-
cipantes poderão percorrer o canteiro de obras 
e observar em primeira mão diversos métodos 

construtivos que são considerados inovadores 
dentro do setor da construção civil. O objetivo 
é que os visitantes se familiarizem com técnicas 
estruturais modernas que estão sendo aplicadas 
no projeto das torres gêmeas.

Num segundo momento, no dia 26/06 te-
remos o Workshop: Tecnologias estruturais em 
Concreto - análises e comparações, onde três 
empresas fornecedoras estarão apresentando 
suas soluções e inovações tecnológicas, que in-
cluem, entre outras, o uso de concreto armado 
e estruturas pré-fabricadas no Workshop. Essas 
apresentações proporcionarão uma compre-
ensão mais aprofundada sobre as vantagens e 
aplicações desses métodos na construção.

Os interessados em participar dos eventos 
devem ficar atentos aos prazos de inscrições, 
pois as vagas serão limitadas.

Visita técnica esquadrinha 
canteiro de obras



O Sinduscon Paraná Oeste, em parceria com 
as secretarias municipais de Assistência Social, 
Meio Ambiente, Planejamento e Gestão de Cas-
cavel, além da Cohavel e Defesa Civil, lançou dia 
23 de maio a Campanha Construção Solidária 
2025.

A ação é uma realização do Comitê de Res-
ponsabilidade Social e Meio Ambiente do Sin-
duscon e tem como objetivo arrecadar materiais 
de construção para serem destinados a famílias 
em situação de vulnerabilidade social.

“É uma campanha muito bonita. Temos do-
ação já de portas, vasos, telhas, revestimentos. 
Itens que sobraram nas obras e que poderão 
ajudar muitas famílias que não têm condições de 
construir um banheiro, revestir a cozinha, etc”, 
disse Silvia Vendramin, coordenadora do CRS.

As doações estão sendo armazenadas em 
um barracão da Prefeitura e depois serão en-
viadas para ajudar na construção ou reforma de 
imóveis de pessoas selecionadas pela Secretaria 
de Assistência Social.

Várias empresas que fazem parte do Sin-
duscon já fizeram doações e a expectativa é 
que nas próximas semanas outras construtoras 
e empreiteiras também façam a adesão à cam-
panha.

“Nossos associados já atenderam ao nosso 
chamado e temos certeza que essas doações 
farão muita diferença para aqueles que mais 
precisam”, disse o presidente do Sinduscon Pa-
raná Oeste, Ricardo Parzianello.

Para fazer as doações, basta entrar em con-
tato com os canais oficiais do Sinduscon Paraná 
Oeste.

“Queremos agradecer o apoio de todas as 
instituições que estão envolvidas nesta campa-
nha. Sabemos que todas as obras acabam ten-
do um pouco de sobra, então contamos com a 
ajuda de todos. Não queremos arrecadar resí-
duos, mas sim materiais que tenham capacida-
de de serem utilizados, sejam novos ou reapro-
veitados, que estejam em boa condição de uso”, 
explicou Robson Biela, coordenador do CMA.

Campanha Construção Solidária
é lançada em Cascavel



Reunidos na sede da Tarobá Construções, em 
Foz do Iguaçu, associados do Sinduscon Para-
ná Oeste debateram temas de interesse do se-
tor, especialmente relacionados às dificuldades 
que a indústria enfrenta quando ocorrem licita-
ções públicas. Um ofício contendo sugestões que 
buscam agilizar esse processo e evitar transtor-
nos decorrentes do atraso nos processos foi en-
tregue à secretária municipal de Obras de Foz, 
Thaís Escobar.

Profissional de perfil técnico, Thaís é enge-
nheira civil e advogada, possui forte atuação no 
setor produtivo, tendo sido, inclusive, coordena-
dora do Colégio de Entidades de Classe do Cre-
a-PR. O ofício foi assinado pelo presidente Ricar-
do Parzianello e pelo coordenador do Comitê de 
Infraestrutura, Abel Sgarioni. Em seu teor, o do-
cumento pontua aspectos relevantes, como a 
necessidade de melhorar a qualidade das con-
tratações de obras públicas, obter as melhores 
propostas e sobretudo evitar a paralisação de 
obras contratadas e o desperdício de recursos 
públicos.

Entre as diretrizes sugeridas, está o estabele-
cimento do limite de exequibilidade das propos-
tas em 75%, punição para empresas inabilitadas, 
apresentação de propostas e lances de forma 
presencial, maior rigor na apresentação de pro-

postas, exigência de seguro garantia e de patri-
mônio líquido mínimo, padronização de projetos 
e outros fatores.

“Nossa intenção é mitigar o risco de contrata-
ção de empresas sem o devido comprometimen-
to e qualificação técnica esperada pela adminis-
tração pública, e oportunizar que a contratante 
possa obter mais informações e esclarecimentos 
das empresas concorrentes de novas contrata-
ções. Entendemos que o pregão na modalida-
de presencial poderá oportunizar a contratação 
de serviços de melhor qualidade, tendo empre-
sas concorrentes com maior comprometimento 
com a contratante e comunidade local”, destaca 
o empresário Ricardo Parzianello, presidente do 
Sinduscon Paraná Oeste.

De acordo com o empresário Renato Pena 
Camargo, um dos anfitriões do evento, a reunião 
foi produtiva e serviu para discutir temas que 
são relevantes não apenas para Foz do Iguaçu, 
mas para toda a região. “Ao promover encon-
tros descentralizados, o Sinduscon ouve a dor 
das empresas e dialoga de forma franca e dire-
ta com o setor produtivo. Os resultados são ga-
nhos para todos”, destacou. Após a reunião, teve 
aquele network com o jantar patrocinado pela 
Cerâmica Oeste.

Associados se reúnem em Foz e 
entregam documento que pede

agilidade em licitações 



O Sinduscon Paraná Oeste participou dia 22 
de maio da edição 2025 do tradicional Jantar da 
Indústria, realizado no Tuiuti Esporte Clube. Esta 
iniciativa é promovida pela Fiep, em parceria 
com sindicatos associados.

O evento contou com a presença de mais de 
350 líderes da região, que prestigiaram homena-
gens aos empresários Miguel Moreira da Silva e 
Vilson Vilmar Basso, agraciados com a Medalha 
do Mérito Industrial, além de Julio Cezar Mariga, 
que recebeu o título de Benemérito da Indústria.

Atualmente, a região Oeste é responsável 
pelo segundo maior PIB Industrial do estado, fi-
cando atrás apenas da Região Metropolitana 
de Curitiba. “Nos últimos 15 anos, a indústria do 

Oeste cresceu significativamente, alcançando 
um aumento de cerca de 180%. Hoje, somos o se-
gundo polo industrial do estado, impulsionados 
em grande parte pela indústria agropecuária. 
Contudo, nossa cadeia produtiva é diversificada 
e robusta, servindo como exemplo e motivo de 
orgulho para o Paraná”, destacou Edson Vascon-
celos, presidente da Fiep e natural de Cascavel.

O Sinduscon foi representado por seu pre-
sidente, Ricardo Parzianello, Vinicius Boza, Ana 
Carolina Dillenburg Ertel, Ana Damasio, Silvia 
Vendramin, Jacinta Baumgaertner de Souza, 
Agnaldo Mantovani, Ricardo Lora, Patricia de 
Matos e Joice da Luz dos Santos.

Sinduscon prestigia edição 2025
do Jantar da Indústria



O Comitê da Indústria Imobiliária (CII) do Sin-
duscon Paraná Oeste se reuniu dia 21 de maio 
para discutir as possibilidades e modelos de fi-
nanciamento disponíveis para a compra de no-
vos imóveis, além de abordar as recentes alte-
rações no programa Minha Casa, Minha Vida, do 
Governo Federal. Essa reunião foi um espaço im-
portante para que os participantes pudessem se 
atualizar sobre as opções de financiamento que 
podem facilitar a aquisição de imóveis na região.

O superintendente executivo de Habitação 
da Caixa Econômica Federal, Marcos Willens 
Araújo, participou do encontro e trouxe uma vi-
são abrangente sobre o perfil do mercado imobi-
liário em Cascaveal. Ele apresentou informações 
detalhadas sobre como as mudanças imple-
mentadas na faixa 4 do programa Minha Casa, 
Minha Vida, têm contribuído para a criação de 
novas soluções e oportunidades dentro do setor 
imobiliário. Essas alterações visam atender uma 
demanda crescente por habitação e facilitar o 
acesso à casa própria para diferentes segmen-
tos da população.

Durante a reunião, o coordenador do CII, Ju-
nior Gotardo, enfatizou a importância desse con-
tato entre os empreendedores e as instituições 
financeiras. Ele destacou que ter acesso a pes-
soas que estão diretamente ligadas ao sistema 
financeiro é fundamental para que os profissio-
nais da área possam obter informações valio-
sas e sugestões sobre novas incorporações. Essa 
troca de ideias é essencial para que o setor imo-
biliário se torne cada vez mais assertivo em suas 
estratégias e decisões de investimento.

A reunião também serviu como uma pla-
taforma para a discussão de desafios e opor-
tunidades no mercado local, permitindo que os 
participantes compartilhassem experiências e 
buscassem soluções conjuntas para promover 
o crescimento do setor imobiliário em Cascavel. 
“A colaboração entre o CII e a Caixa Econômica 
Federal é vista como um passo importante para 
fortalecer o mercado e incentivar novos empre-
endimentos na região”, disse Gotardo.

Financiamentos podem agilizar
a aquisição de imóveis



O empresário Ricardo Parzianello, 
presidente do Sinduscon Paraná Oes-
te participou dia 27 de maio, em Curiti-
ba, de reunião do Conselho Setorial da 
Indústria da Construção da Fiep. O en-
contro contou com a participação de 
representantes do ecossistema que in-
tegram o setor. Realizada em formato 
híbrido no Espaço Araucária – Campus 
da Indústria, a reunião agregou líderes 
e especialistas do setor para discutir te-
mas que são fundamentais para o de-
senvolvimento e inovação da constru-
ção civil no estado. A coordenação dos 
trabalhos esteve a cargo do ex-presi-
dente do Sinduscon, Ricardo Lora.

Os temas discutidos foram Rota Es-
tratégica do Setor da Construção, pela 
coordenadora PDI dos Observatórios 
da Fiep, Laila Del Bem Seleme Wildauer; 
Prêmio Sesi ODS e Programa Indústria 
Acolhedora, pela gerente de Respon-
sabilidade Social da Fiep, Aline Calefi; e 
Modelo das Licitações Sesi-Senai, pelo 

gerente de Compras e Abastecimento 
do Sistema Fiep, Leonardo Rabelo da 
Silva.

O diretor executivo do Sinduscon-
-PR, João Guido de Castro Campelo, 
apresentou a iniciativa Multiplicação 
Enic, reforçando o compromisso do 
sindicato em disseminar as melhores 
práticas e promover a excelência no 
setor, visando fortalecer a indústria da 
construção e impulsionar o crescimen-
to econômico do Paraná.

“A reunião proporcionou um pano-
rama completo das oportunidades e 
desafios enfrentados pelo setor. Des-
sa forma, reafirmamos nosso compro-
misso em colaborar ativamente com o 
Sistema Fiep, com os Sinduscons e de-
mais entidades, para construir um fu-
turo próspero e sustentável para a in-
dústria da construção no Paraná”, disse 
Ricardo Parzianello.

Cascavel participa de reunião do 
Conselho Setorial da Indústria da 

Construção da Fiep



O Comitê de Meio Ambiente do Sin-
duscon Paraná Oeste se reuniu nesta 
quinta-feira, 29, e teve como convi-
dados a equipe da secretaria de Meio 
Ambiente de Cascavel. A atual secre-
tária Beatriz Bertoglio, diretoras e téc-
nicas da pasta participaram do en-
contro junto com os associados do 
Sinduscon, que puderam acompanhar 
a reunião de forma presencial e online.

Entre as pautas discutidas estiveram 
os pontos de destinação licenciados 
pelo município, licenciamento ambien-
tal e de escavações, poda de árvores 
e o PGRCC. A ideia do encontro foi tirar 
dúvidas, apresentar como está sendo 
feito o trabalho da secretaria de meio 
ambiente e como as construtoras po-
dem contribuir para a maior agilidade 
dos processos, principalmente em re-
lação aos prazos.

“Esse esclarecimento para os nos-
sos associados é muito importante. Te-
mos uma nova secretária que assumiu 
a pasta recentemente e também é im-

portante que ela conheça a conduta 
do Sinduscon e o auxílio que também 
podemos prestar em projetos e ações 
para que o setor todo possa crescer 
junto”, explicou Robson Biela, coorde-
nador do Comitê de Meio Ambiente.

Para a secretária de Meio Ambien-
te de Cascavel, essa troca de informa-
ções é benéfica porque ajuda a dimi-
nuir ruídos e explicar o funcionamento 
dos trâmites que são exigidos pelos ór-
gãos ambientais.

“Essa aproximação é fundamental 
porque nos permite sanar as dúvidas 
que as empresas têm, por exemplo, no 
momento de solicitar um licenciamento 
ambiental para construir ou reformar. E 
muitas vezes não se sabe por onde co-
meçar. Quando se tira a dúvida se en-
tende o processo, que às vezes é lento 
mesmo, porque precisamos respeitar 
todo o aspecto legal. Mas, nosso tra-
balho é tornar isso o mais célere possí-
vel”, disse Beatriz Bertoglio.

Parceria busca acelerar trâmites
de enfoque ambiental



Cascavel recebe dia 6 de junho o Fó-
rum Regional da Indústria, evento vol-
tado ao fortalecimento do empreen-
dedorismo na região. Promovido pela 
Federação das Indústrias do Estado do 
Paraná (Fiep) e apoiado pelo Sindus-
con Paraná Oeste, o fórum acontecerá 
das 8h às 12h, na sede da Acic (Asso-
ciação Comercial e Industrial de Cas-
cavel).

O fórum é parte de uma série de 
encontros regionais que visam discutir 
o desenvolvimento industrial no esta-
do. Em Cascavel, a atenção estará vol-
tada para a indústria da região Oeste 
do Paraná, reunindo empresários, lide-
ranças setoriais e representantes do 
poder público. Temas como infraestru-
tura, energia, empregabilidade e pro-

dutividade estarão em pauta.

A participação dos associados do 
Sinduscon é fundamental. Segundo Ri-
cardo Parzianello, presidente do Sin-
duscon Paraná Oeste, “é um importante 
momento para que os empresários da 
construção civil compreendam como a 
construção de uma política industrial é 
relevante e atende às necessidades do 
setor”.

Conforme o presidente Ricardo, a 
presença ativa dos associados não 
apenas enriquecerá as discussões, mas 
também garantirá que as vozes do se-
tor sejam ouvidas. “O evento repre-
senta uma oportunidade única para 
alinhar interesses e promover o cresci-
mento conjunto”, complementa.

Fórum da Indústria traz à tona temas 
como infraestrutura, energia,

empregabilidade e produtividade



A primeira edição do Construa Sul 
será realizada em Curitiba nos dias 12 
e 13 de junho de 2025, reunindo cer-
ca de 500 participantes, incluindo em-
presários, autoridades públicas e for-
madores de opinião. O evento é uma 
iniciativa do Sinduscon-PR, com apoio 
do Sinduscon Paraná Oeste e parce-
ria com outras entidades da região Sul. 
O objetivo é discutir temas estratégi-
cos para a indústria da construção e o 
mercado imobiliário.

O Construa Sul funcionará como um 
espaço para a troca de experiências e 
conhecimentos, promovendo o diálo-
go sobre as melhores práticas e inova-
ções do setor. Com a presença das 96 
entidades associadas à Cbic (Câmara 
Brasileira da Indústria da Construção), 

espera-se uma ampla discussão sobre 
os desafios e oportunidades que im-
pactam a construção civil atualmente.

“A participação dos associados do 
Sinduscon é fundamental para que 
suas vozes sejam ouvidas nas discus-
sões sobre políticas públicas que be-
neficiem o setor”, observa o presidente 
Ricardo Parzianello. O evento contará 
ainda com a presença dos governado-
res dos três estados do Sul do Brasil.

Entre os palestrantes estão nomes 
renomados como Leandro Melnick, di-
retor presidente da Metnick; Tatiana 
Schuchovsky, CEO da Ademicon; Raul 
Schuchovsky, diretor presidente da 
Ademicon; e Rafael Kirchner, sócio e 
diretor de negócios da Vokkan.

Construa Sul é oportunidade
para a troca de experiências



O novo episódio do Sinduscast, o po-
dcast oficial do Sinduscon Paraná Oes-
te, está no ar e pode ser acessado pe-
las plataformas digitais. O episódio 33 
traz um tema relevante para a região: 
as obras agroindustriais e as perspec-
tivas para este mercado em expansão.

Para este episódio, o host Vinícius 
Lorenzi recebeu dois especialistas que 
atuam diretamente no setor: Vinicius 
Guardiano, da Trivio Engenharia, e 
Celso Luis Finger, da Foco Construto-
ra. Em uma conversa cheia de insights, 
eles abordam os desafios, tendências 
e oportunidades que envolvem o agro-
negócio e a construção civil.

Os ouvintes podem conferir análises 
aprofundadas sobre o cenário atual e 
as perspectivas futuras do mercado de 

obras agroindustriais, além de conhe-
cer as estratégias e soluções inovado-
ras que estão impulsionando o setor.

Lembrando que o cooperativismo 
do agronegócio na região Oeste do Pa-
raná movimenta anualmente mais de 
R$ 55,6 bilhões. Essa região é uma das 
mais dinâmicas do estado, com forte 
presença de cooperativas agroindus-
triais que atuam em diversas cadeias 
produtivas, como grãos, carnes, leite e 
piscicultura.

Assista ao episódio no YouTube ou 
ouça pelo Spotify.

Não perca essa oportunidade de se 
manter atualizado sobre as novidades 
e tendências do setor da construção 
civil e do agronegócio.

Novo episódio do Sinduscast aborda 
obras agroindustriais e perspectivas de 

expansão
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